



## SGCAF - SCG



Date de la sortie : **12 octobre 2017**

Cavité / zone de prospection : Gouffre de la Bade

Massif : **Colombier d'Aillon (73)**

Commune : **Aillon le Vieux**

Personnes présentes **Guy Masson**

Temps Passé sous Terre : 6 h

Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Exploration**

Rédacteurs **GM**

Il y a juste une semaine je suis monté au gouffre de la Bade pour « en finir » avec cette cavité qui m'a beaucoup occupé ces dernières années. Arrivé au trou j'ai constaté que j'avais oublié ma sous combinaison... N'ayant que mon tee shirt trempé par la montée, j'avais hésité puis sagement (?) renoncé... en laissant sur place l'essentiel de mon matériel.

Aujourd'hui donc je monte léger, donc vite, en moins d'une heure, et avant 10 h je plonge sous terre. Une petite heure encore et je suis au départ du méandre terminal avec un petit perfo, de quoi topographier et un bout de corde récupéré en route. Au-dessus de mon arrêt du 17 mai je mets un amarrage, et sécurisé par un deuxième je m'avance dans la suite, c'est-à-dire entre deux parois glaiseuses très glissantes près du plafond du méandre. Celui-ci se pince dessous et la corde n'est pas de trop pour éviter de se coincer ! Encore un relai et j'arrive à un virage léger à gauche, sous le plafond. Trois mètres après le méandre toujours aussi délicat devient impénétrable à tous les niveaux, tandis que le ruisselet très maigre aujourd'hui s'enfuit 5 à 6 m plus bas. C'est fini pour moi.



le méandre vu vers l'aval.



la dernière corde : ici c'est de la première !

Continuer demanderait un travail « énergique » rendu difficile car le courant d'air ici est très faible voire inexistant. Vu les travaux effectués pour arriver là je m'en tiens à ce que j'avais prévu, à savoir compléter la topo puis déséquiper le trou, à commencer par ce méandre. Lorsque j'ai fini il est 12 h ½. Je me rapatrie d'abord au bas du « grand » puits de 27 m où j'arrive avec mon sac déjà quasi plein. C'est là que l'on regrette de n'avoir pas coupé les cordes juste à la longueur des puits car il va me rester 120 m de « nouilles » à récupérer, de redans en redans, et à finalement trainer dans les boyaux de sortie, en plus du sac bien rempli. Cependant cela se passe mieux que je ne le craignais et à 16 h je m'affale en surface, mission accomplie ! il ne reste dans le trou qu'un bout de corde dans la remontée au bas du P27, et les goujons, évidemment !

Je ne vais pas pouvoir tout descendre, je me contente d'un sac de plus de 20 kg d'affaires bien englaissées et laisse un amas de petites cordes sur place. De toute façon il va me falloir revenir pour enlever les bâches installées pour protéger le trou de la neige en hiver. Ainsi vont se terminer pour moi les aventures au gouffre de la Bade ! Il faudra trouver un autre accès pour accéder au collecteur qui se cache dans les entrailles du massif des Rochers de la Bade et de la partie Sud du Colombier...